

Estiman analistas que en noviembre los precios repuntarán

Anticipan término de baja inflación

Dicen que el alza en precio del dólar es un factor que ya impacta

ERNESTO SARABIA
Y ADRIANA ARCOS

El alza en los precios al consumidor podría repuntar en noviembre, en un entorno en el que el aparente “milagro inflacionario” parece estar llegando a su fin.

Ello porque la inflación estructural o subyacente avanzó en septiembre, manifestó Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics.

La inflación subyacente es el incremento continuo de los precios eliminando del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) los bienes y servicios cuyos precios registran un comportamiento volátil, y que el Banco de México (Banxico) agrupa en las categorías de precios de bienes agropecuarios, así como precios de energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno.

Pese a que la tasa anual de

inflación en septiembre fue de 2.52 por ciento, sumando su quinto mes en mínimo histórico, la subyacente se incrementó a 2.38 por ciento, desde 2.30 por ciento en agosto y luego de dos meses en que dicha tasa se redujo.

Coutiño dijo que pareciera que se está desafiando a la teoría, ya que da la apariencia de que para reducir la inflación, el País tuvo que implementar una política monetaria más expansiva.

Sin embargo, advirtió, la “fiesta desinflacionaria” parece estar llegando a su fin, dado que varios factores la impulsarán al alza antes de que termine el año.

Indicó que el desarrollo de presiones de demanda generadas por la prolongada expansión monetaria podrían ya estar reflejando en la inflación subyacente.

También subrayó que el traspaso de la depreciación cambiaria se está materializando en el componente de mercancías, que se ubicó en 2.54 por ciento anual en septiembre, contra 2.36 por ciento en agosto.

“La ‘desinflación’ podría tener un mes más de vida, ya que el efecto aritmético positivo de la alta base de comparación del año pasado desaparecerá a partir de noviembre”, proyectó el experto.

En la última minuta de política monetaria, Banco de México dio a conocer que ante el moderado crecimiento de la economía en el primer semestre de 2015, no se han presentado presiones sobre los precios en los principales mercados de insumos.

Respecto al año pasado, el peso mexicano se ha depreciado 23.74 por ciento respecto al dólar estadounidense, sin embargo Banxico señala que no se han generado hasta el momento efectos de segundo orden en el proceso de formación de precios de la economía.

Analistas de la Casa de Bolsa de Banorte-Ixe consideran que el dato confirmó la ausencia de efectos importantes de traspaso debido a la depreciación del peso, lo que confirma que Banxico tiene espacio para esperar al Fed para iniciar con su propio ciclo de alza en tasas.

Señales

El agregado de mercancías no alimentarias tuvo mayor variación porcentual.

ÍNDICE DE PRECIOS AL CONSUMIDOR
(Variación porcentual mensual)

TOTAL	0.37%
SUBYACENTE	0.37
• Mercancías	0.50
• Alimentos, bebidas y tabaco	0.36
• Mercancías no alimentarias	0.61
Servicios	0.26
• Vivienda	0.15
• Educación	2.06
• Otros servicios	-0.16
NO SUBYACENTE	0.39
Agropecuarios	0.89
• Frutas y verduras	2.01
• Pecuarios	0.29
Energéticos y tarifas autorizadas por el Gobierno	0.07

Fuente: Inegi
Realización: Departamento de Análisis de REFORMA